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“En cualquier momento y lugar, es 
imposible encontrar una memoria, 

una visión y una interpretación 
única del pasado, compartida por 

toda una sociedad.”

Elizabeth Jelín



Fue una etapa dura para la Argentina y 
marcó un antes y un después en la historia 
de nuestro país. 



¿Cómo recuerdan 
este  periodo  y 
como lo trasmite a 
las nuevas 
generaciones , 
aquellos  que 
vivieron la ultima 
dictadura militar?...

Pero… 
¿todos lo 
vivieron de 
la misma 
manera?



Claro que el golpe de 
estado tuvo 

repercusiones en mi 
vida, si bien antes el 
gobierno era débil y 

la represión ya se 
sentía ,cuando se dio 
el golpe nuestra vida 

y militancia se vio 
más afectada y se 

volvió más 
complicada  la lucha 

de aquellos que  
pretendíamos 

cambiar la sociedad a 
una más igualitaria y 

justa para todos.



No se podía hacer la 
vida normal ,lo viví 
con bastante miedo a 
pesar de ignorar la 
mayor parte, el 
miedo nos paralizaba. 
Era peligroso 
preguntar, saber…

El silencio nos 
permitía sobrevivir…..



El proceso no me 
afectó. Durante esa 
época yo vivía  
normalmente , 
bastaba  con 
identificarse para no 
tener problemas.

Si bien uno  veía a 
militares que subían a 
los micros y se 
llevaban a alguno, no 
nos enterábamos  
mucho y al final 
terminabas  
acostumbrándote .



Durante el proceso 

se vivía bien,tanto
en lo económico  
como en la 

seguridad.En mi 
familia eramos
gente  derecha por 
lo tanto no 
teniamos ningun
inconveniente con 
las autoridades,no
eramos como esos  
subversivos tira 
bombas  que 
infundian el terror 
en la sociedad.



¿Vivió casos de represión usted o 
gente que conociera?

No  tuve ningún caso de desaparición en 
mi familia  ni en mi grupo de amigos. Si 
me acuerdo de la gente que se llevaban en 
la calle. Pero no hablábamos de eso.

Tuve amigos que sufrieron represión , y 
conozco gente  que se llevaron y jamás 
volvieron…



¿Vivió casos de represión usted o alguien 
que conociera?

Se vivieron momentos muy duros, 
compañeros de militancia que 
desaparecían, reuniones  a escondidas, casi 
no se podía hablar de las cosas que 
hacíamos, los que actuábamos de estas 
formas nos convertimos en un blanco 
directo del terrorismo de estado…

La represión fue una necesidad para 
terminar con la subversión, había que 
poner el país en orden. Si se los llevaron y 
les paso lo que les paso, por algo será. Por 
un lado está bien, es para que las 
generaciones futuras escarmienten.



¿Cuándo se enteró de los desaparecidos y de qué 
modo?

Yo me enteré en la dictadura, 
pero no se hablaba de eso…

Yo me enteré en democracia , 
con el juicio a los militares… 
igual como fue una guerra 
hubo bajas de los dos lados..



Después del proceso… Cuesta creer que haya gente 
que dice no haberse enterado 
de desapariciones de personas . 
Todos los días nos enterábamos 
que desaparecía alguien…



¿Vivío el período 1976-1983 como 
una guerra?
Sí, fue una guerra donde se 
encontraban los militares y los 
de izquierda.

Sí, se veía gente de derecha 
contra gente de izquierda.



Ese período no lo viví 
como una guerra si no 
como una lucha política 
para cambiar la sociedad..

Si fue una guerra , los 
militares defendieron el 
país que los zurditos 
estaban destruyendo.



¿Quiénes fueron los 
desaparecidos para usted?
Los guerrilleros Los desaparecidos eran 

cuestionadores, gente con ideales 
de igualdad y de lucha por sus 
derechos



Eran las personas que se 
movían en un ambiente en el 
que se pensaban cosas 
consideradas “subversivas” por 
los militares..

…..



¿Quiénes dieron el golpe?

Los militares…
Los militares y parte de la 
sociedad.



Parte de la sociedad, la 
iglesia y las fuerzas 
armadas que eran la cara 
visible.

Primero, fue un proceso de 
reorganización nacional, 
vinieron a reorganizar el país 
que los zurditos estaban 
destruyendo.



… ¿mi 
posición? 
¿Qué te 
parece?... 
totalmente 
a favor!!



Mi posición fue 
totalmente en 
contra… creo 
que el estado no 
puede atentar 
contra la 
sociedad y 
menos reprimir 
un 
pensamiento.!!



Mi 
posición 
frente al 
gobierno 
militar 
hasta 
entonces 
fue neutra, 
no sabía lo 
suficiente 
para 
opinar.



Mi 
posición 
fue 
neutral, 
mucho 
más no 
podía 
hacer…



A raíz de nuestra investigación llegamos a la conclusión  de 
que hubo diferentes actitudes que permitieron que el golpe de estado 
se llevara a cabo. 

Hoy en día estas diferentes actitudes se transforman en 
distintos  relatos que demuestran una postura en la gente que los 
cuenta… estos relatos se deben a la forma en que la persona vivió el 
golpe.

Algunos no vivieron tan mal durante el golpe, otros piensan que 
fue la etapa más dura en la historia de nuestro país…
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